

Acta 05/2024

En la localidad de La Juanita el día 12 de abril de 2024, se reúne el Concejo del Municipio de Garzón y José Ignacio, siendo la hora 13:00.

Asisten: El señor alcalde Nazareno Lazo, los concejales titulares: Javier Falco, María del Valle Silvera, Diego Machado y Otto Riera, todos por el Partido Nacional.

En secretaría: la funcionaria Margarita Ruiz.

Se distribuye en formato papel orden del día.

Exposición del Alcalde.

Comienza informando que se trabaja en la recuperación del espacio denominado como puertito de los pescadores, se procederá a levantar muros en los siguientes días. Comunica que una vez finalizados estos trabajos se organizará una reunión a la cual serán convocados todos los pescadores que hacen uso del espacio.

Pone en conocimiento que se terminaron los arreglos en pasarelas de maderas y se hará a nuevo el piso de la zona de los artesanos con un corrimiento de medio metro de la ubicación actual, se proponen otros arreglos menores y trabajos de pintura. Informa que se mantienen conversaciones para la construcción de dos quinchos con fogones en el parque municipal.

Respecto a los trabajos de la cuadrilla de vialidad rural, manifiesta que en el día de mañana estará dando mantenimiento al camino de la antena, en ambos tramos al margen de ruta 9.

La secretaria informa que se está convocando a autoridades y público general para la inauguración del Centro de Cercanía el próximo 17 de mayo. La funcionaria que estará atendiendo allí está concurriendo a capacitarse, se han emitido órdenes de compra para la mejora edilicia, como así también dotarlo de mayor seguridad, con rejas, cámaras y elementos indispensables para la función como ser computadora, impresoras, lector, etc.

El alcalde refiere ahora a los proyectos FIGM 2024 y a las comunicaciones y estudio de situaciones con los arquitectos para definir planos y listado de materiales. Explica que será necesaria la presentación de una solicitud de modificación al Plan Operativo Anual.

Indica a su vez que se celebró un acuerdo entre el Intendente y vecinos de la zona para la construcción de alcantarillado sobre camino rural de la jurisdicción. Los vecinos costearán la mayor parte de los materiales necesarios; El resto, incluido mano de obra y construcción, estará a cargo de la Intendencia de Maldonado.

Pone en conocimiento que se está realizando mantenimiento de pintura en escuela rural Nro. 41.

Da por finalizada su exposición.

Exposición de los Concejales.

Toma la palabra la concejal María del Valle Silvera, comienza manifestando que mantuvo comunicación con Rocio Cardozo quien organizó el encuentro literario del año pasado en escuela 16 y en La Juanita.

Comparte que para este año el encuentro sería entre el 6 y el 10 de octubre.

Propone la realización de actividades en el parque municipal La Comisaría Vieja para hacer uso de las inversiones hechas.

Comparte algunas propuestas que ha pensado para fines del invierno o comienzo de la primavera.

Consulta si se tiene conocimiento del trabajo que está llevando adelante la nueva comisión directiva de Club Social y Recreativo Garzón.

Plantea poder concretar una jornada de té con loza antigua y recetas de la abuela como otra actividad que permita el relacionamiento de la comunidad.

Todos los presentes se manifiestan en conformidad con la propuesta.

Da por finalizada su exposición.

Toma la palabra el concejal Otto Riera, comienza consultando si hay novedades respecto a la licitación sobre repavimentación de Saiz Martínez.

Manifiesta que hace unas semanas cuando estuvo en el cargo de alcalde interino recibió un llamado para sacar las algas de Laguna Garzón, expresa que lo postergó para más adelante y luego de eso se realizó la apertura de la boca.

Machado manifiesta que la autorización de apertura fue una mala decisión, ya que se debería haber esperado un poco más.

Riera manifiesta que el Municipio se debería oponer a realizar la apertura en el lugar que se está haciendo porque puede desencadenar en la ruptura de la ruta.

Da por finalizada su exposición.

Toma la palabra el concejal Javier Falco, manifiesta que le gustaría seguir planteando el tema referente a liceo rural.

Pone en conocimiento que estuvo interiorizándose sobre la experiencia en balneario Buenos Aires, sobre el sistema, lo que abarca, que clase se dan, entre otras.

Dice que hay voluntad del Concejo Directivo Central (CODICEN) y de la parte correspondiente a la Universidad del trabajo del Uruguay (UTU). Resta únicamente conseguir el medio de transporte.

En este sentido enumera tres opciones, expresando que una es un pedido al CODICEN, que ya se ha realizado. La otra opción es un pedido a la UTU, que también se ha gestionado, y por último sería un pedido a la Intendencia o al Municipio particularmente.

Incursionan sobre la disponibilidad o no, de ómnibus propios de la Intendencia Departamental.

El alcalde manifiesta el total apoyo con chofer y gestión del mantenimiento de la unidad en caso de poder concretarse vía Intendencia. Además propone concursar en el programa localidades eficientes del MIEM (Ministerio de Industria Energía y Minería) por un ómnibus eléctrico que, en caso de ganar pueda destinarse para el transporte de estudiantes según lo planteado.

La concejal María Silvera da lectura a la carta de solicitud.

El alcalde manifiesta que sería importante mantener una reunión con el Director General de Tránsito y Transporte y el titular de la empresa Senglán en virtud de intercambiar y conocer sus opiniones sobre esta iniciativa. Entiende importante tener la seguridad que ello no afecte el normal funcionamiento de la línea de pasajeros que une Garzón con San Carlos.

Falco aclara que de concretarse no perduraría demasiado en el tiempo, estimando tal vez un año, ya que el objetivo final y para el que se iniciarían gestiones sería para instalar esta modalidad de liceo rural en el propio pueblo de Garzón.

Dialogan sobre la cantidad de alumnos a los que abarcaría actualmente y las proyecciones para al menos unos años más, en base a los niños y adolescentes que hay actualmente en la zona.

Intercambian sobre la posibilidad de integrar una segunda línea de transporte privada. Javier Falco da por finalizada su exposición.

Toma la palabra el concejal Diego Machado, manifiesta que si bien considera interesante lo expuesto, también es bueno que adolescentes que culturalmente están inmersos en actividades del medio rural, puedan socializar e intercambiar con sus pares en instituciones de la ciudad y puedan acceder a otro abanico de estudios quizás desconocidos por ellos.

Refiere a su experiencia personal y de su generación, reconociendo la importancia del crecimiento como persona que le generaron estos cambios.

Aclara que no se está ante un caso de falta de oportunidades, ya que existe actualmente una línea subsidiada por el estado que permite el traslado gratuito para los estudiantes uniendo Garzón con San Carlos.

Refiere a un relevamiento de propuestas para la jurisdicción realizada en conjunto con su equipo que data desde antes que comenzara el periodo de la actual gestión. Explica que la misma se construyó mediante el intercambio con vecinos conociendo sus necesidades.

Sostiene que hoy el 80% de esas metas, que en su mayoría eran reiterativas en las propuestas de los diferentes candidatos en ese momento se han concretado.

Refiere a que ello debe ser sentido de orgullo por el trabajo tanto del alcalde, funcionarios como del propio concejo. Recuerda que a su vez se tuvo la pandemia mediante, algo no menor que incidió en la planificación.

Consulta por avances en tema vertedero, luces en bicisenda, y sobre gestiones internas para inicio de los cursos tanto de Dirección de Cultura como los correspondientes a Dirección de Integración Social y Desarrollo.

Consulta por avances en la construcción de las viviendas de interés social, y las obras en antigua estación de trenes.

Consulta por artículos de deporte recibidos desde la Intendencia.

Consulta por Club Social y Recreativo Garzón y por actividades en la Sociedad Fomento de Garzón.

Consulta si es viable la construcción de bicisenda sobre avenida Héctor Soria en La Juanita antes que finalice la actual gestión.

Considera importante mantener una reunión con Dirección General de Gestión Ambiental posteriormente.

Da por finalizada su exposición

Se tratan los expedientes del día.

2023-88-01-20139 – Ariel Mora ofrecimiento de cantera de balasto – padrón rural 2303 y 2179

2024-88-01-05658 – Sosa Mariana, solicita excepción en el plazo para presentar el formulario de solicitud de exoneración de contribución hotel.

2024-88-01-05415 – Juan Píriz, solicita permiso para verter relleno que se extraerá del padrón 28 manz 6 de José Ignacio.

2024-88-01-00650 – Estela Machado – Regularización titularidad nicho 71 – Cementerio Pueblo Garzón.

2024-88-02-00141- Junta Departamental Maldonado – Exposición denominada “Agenda de la red de mujeres políticas del Uruguay”

2024-88-01-05420 – Municipio de Garzón y José Ignacio – Listado de propietarios y pescadores registrados y autorizados a concurrir en la bajada de los pescadores al oeste de calle Las Garzas.

2023-88-01-20153 – Benzaquen Sonia – Sanitaria nueva

2023-88-01-12861 – Hild Hebert – Ampliación Obra decreto 4053/2022

2022-88-01-07506 Lanzani Maximiliano – Obra nueva resolución 02861/2022

2024-88-01-03341- Varela María y otro – Obra nueva decreto 4053/2022

2022-88-01-14952- Franco Luis – Obra nueva decreto 4053/2022

Siendo la hora 16:10 finaliza la sesión.


NAZARENO LAZO
ALCALDE
GARZÓN Y JOSÉ IGNACIO


MARGARITA RUIZ
FICHA 5584 -
